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 INFORMAZIONE ECONOMICA 

 
Data 

 

 
19/10/2010 

 
Ordine del giorno 

 

Argomenti proposti dalle Camere: 
1. Budget spese per 2011; 
2. Nuovi strumenti Infocamere; 
3. Le novità di Stockview; 
4. Osservatorio terzo settore; 
5. Il ruolo delle Camere nel Sistan  situazione 

censimenti; 
6. Revisione delle indagini congiunturali; 
7. Organizzazione network.  

 
Altre attività: 

8. Risultanze convention SG; 
9. Rapporto di fine anno; 
10. Banca dati AIDA; 
11. Smail; 
12. Indagine internazionalizzazione; 
13. Osservatorio credito; 
14. Tariffe; 
15. Nuovi strumenti Ghibli e e Congiuntura delle 

persone. 
16. Riunione delle UR: 
• Excelsior; 
• Congiuntura dell’industria; 
• Formazione; 
• Sistan; 

 
Varie ed eventuali 

 
Presenti 

 

 
Coordinamento: Guido Caselli e Matteo Beghelli 
UCER 
CdC Piacenza: Anna Girometta; 
CdC Parma: Giordana Olivieri; 
CdC Modena: Maura Monari; 
CdC Bologna: Elena Cotti; 
CdC Ferrara: Caterina Pazzi; 
CdC Forlì-Cesena: Cinzia Cimatti; 
UCER: Mauro Guaitoli, Federico Pasqualini 

 
Andamento dei lavori e posizioni emerse: 
 
Punto 1 
Non appena saranno disponibili informazioni attendibili (problema dei tagli) relative agli eventuali costi delle 
attività da ripartire tra le Camere, queste verranno fornite alle Camere stesse. 
 
 



Punto 2 
E’ possibile valutare il passaggio a strumenti alternativi ad AIDA (come BEXT) purché ciò consenta 
comunque l’accesso al dato puntuale dei singoli bilanci aziendali. 
 
Punto 5 
Il direttore dell’Istat regionale ha dato disponibilità per un incontro a Bologna sui temi dei censimenti. 
Il sistema camerale dovrebbe contrattare ruolo significativo nell’ambito dei censimenti (esempio del no-
profit) che metta in luce le capacità di elaborazione ed analisi che altri soggetti non hanno. A questo scopo 
la Camera di FC farà avere al Centro studi UCER due righe da condividere coi colleghi delle Camere e poi 
veicolare ai nostri SG e alla UCIT. 
 
Punto 6  
Le Camere si fanno portatrici della richiesta della ricezione di un report periodico più strutturato. 
Si potrebbero concordare i settori per il sovracampionamento provinciale tra le province. 
 
Punto 7 
In occasione delle prossime riunioni del network info economica verrà fatta girare una bozza dell’o.d.g. con 
circa una settimana di anticipo per consentire l’inserimento di argomenti di interesse. 
In caso di discussione di punti con particolare rilevanza strategica e non solo tecnica, si concorderà la 
partecipazione anche del segretario referente del Network (Dr. Giannattasio). 
L’obiettivo è quello di arrivare a condividere non solo gli strumenti ma anche i temi di indagine e le 
strategie. 
 
Punto 8 
Nell’ambito della Convention di FE dei SG è emersa la volontà di razionalizzazione gli uffici studi, ad esempio 
tramite l’acquisto congiunto e/o concordato di strumenti (come le banche dati). La volontà è quella di dare 
un ruolo più importante agli uffici studi. A tale scopo, un  prossimo CT sei SG verrà dedicato all’analisi 
economico-territoriale. Verrà studiata la possibilità di aprire tale evento anche ai responsabili degli uffici 
studi. 
 
Punto 11 
Presto i dati a dicembre 2009 passeranno in definitiva. 
A quel punto potremo diramare un comunicato stampa congiunto (far sapere eventuali argomenti per un 
focus, come imprenditoria femminile ecc). 
Il progetto è a valere sul fondo progetti di sistema per 3 annualità (2010 e le 2 successive) per cui la voce 
non transiterà dal budget degli uffici studi ma da quello dei progetti di sistema (per cui le CdC versano una 
quota annuale all’UCER). 
Come sapete, è stato concordato un piano pluriennale di scontistica col Gruppo Clas che prevede un 
notevole abbattimento del costo annuale man mano che si procede col tempo. 
La presentazione di FE del 05/11/2010 sarà l’occasione per valutare i moduli aggiuntivi acquistati dalla 
provincia di FE per un eventuale potenziamento della banca dati comune. 
 
Punto 12 
Vengono mostrati i primi risultati delle elaborazioni delle indagini sull’internazionalizzazione condotte su 900 
imprese (200 delle quali erano le stesse della volta precedente) con lo stesso questionario della volta 
precedente. L’ufficio spera di far uscire i risultati entro l’anno. 
 
Punto 13 
E’ in partenza la nuova indagine sul credito. Le maggiori variazioni rispetto al questionario di 6 mesi fa 
consisteranno nella sostituzione di molte delle domande strutturali sui confidi con domane sulle fonti e sugli 
impieghi di risorse finanziarie. Verranno mantenute tutte le domande di clima per consentire il raffronto con 
6 mesi fa.  
Poiché le Camere presenti hanno concordato sull’opportunità di questa impostazione, il pomeriggio stesso è 
stato dato l’ok al Tagliacarne ed entro un mese arriveranno i dati dell’osservatorio, seguiti poi dal commento 
di base. 

Non si sa ancora se l’attività dell’osservatorio potrà proseguire nell’anno futuro per via dei possibili tagli alle 
spese. 



 

Punto 10 e 15 
Aida e Ghibli 
Poiché non è possibile divulgare i dati puntuali AIDA sulla singola impresa, l’ufficio farà avere alla Camere 
Ghibli, una volta che questo strumento sarà perfezionato. In particolare questo strumento consente 
un’ampia gamma di interrogazioni su dati aggregati di bilancio. Si raccomanda di non fornire questo 
strumento all’esterno, nemmeno in caso di affidamento esterno di elaborazioni di dati. 
Verrà organizzato un incontro per spiegare il funzionamento dello strumento, compatibilmente con le 
disponibilità di tempo. 
 
Per quel che riguarda il rinnovo di AIDA, va specificato che l’ufficio ha l’esigenza di avere di dati puntuali sui 
bilancio delle singole imprese per cui è possibile valutare il passaggio ad altra banca dati (ad ex Bext) 
purché vengano forniti i singoli bilanci. 
 
Congiuntura delle Persone 
Si tratterebbe di un’indagine assolutamente innovativa a livello nazionale e qualificherebbe ancora di più il 
ruolo delle Camere di commercio come punto di riferimento per l’economia del territorio. Durante il 2011 
verrà verificata la possibilità di ottenere finanziamenti esterni per questa attività (alla luce dei tagli). 

 
Punto 16 
Durante la riunione degli uffici studi delle Unioni regionali sono stati affrontati alcuni argomenti di interesse 
generale: 
 
Escelsior 

• UCIT vorrebbe portarlo a frequenza trimestrale con dettaglio provinciale (flussi e profili 
professionali); 

• Per farlo vorrebbero aggiungere alcune domande al questionario sulla congiuntura; 
 
Congiuntura dell’industria 

• Si vorrebbe arrivare ad avere un valore (anche solo uno) confrontabile tra le congiunture delle 
diverse unioni regionali (Piemonte, Lombardia, Veneto, Emilia-Romagna e Toscana) e UCIT; 

• Con lo scopo di uscire con dato in maniera coordinata; 
• Il dato prescelto è la produzione totale manifatturiera; 
• È stato chiesto di estendere la significatività di questo dato a livello provinciale in modo che anche 

le Camere possano farne uso. 
 
Formazione: 

• Il Tagliacarne vorrebbe mettere a calendario della formazione finanziata da UCIT; 
• Si è parlato di un primo incontro entro fine ottobre (!!) sulle fonti informative a nostra disposizione 

(quali sono e che uso può esserne fatto e con che grado di significatività; 
• Seguita da una serie di sessioni di formazione via internet con lo scopo di impratichirsi con gli 

strumenti stessi; 
• Ci sarà poi un incontro entro fine dicembre per approfondire il significato e la portata degli scenari 

di Prometeia. 
 
Sistan: 

• Rinaldi del Tagliacarne ha preso parte al forum per la riforma del Sistan a nome di UCIT 
 
 

 
Data prossima riunione:  

 

  
Martedì 2 febbraio ore 10,00 

 
Per Unioncamere Emilia-Romagna 
 
 Matteo Beghelli 
 
Bologna, 20 ottobre 2010 


